

## Programa Barrios Seguros





Con relación a la inserción laboral, el Probaseg ha logrado incluir socialmente a través del trabajo a 438 personas, que cumplieron con las fases. Estas personas se incluyen en diversos proyectos del Gobierno Nacional, a través del Miviot, Minseg y de organizaciones privadas como Odebrech, Minera Panamá, Fundación Constructora IBT, entre otras.

Provincia	Inserción laboral 2016
Panamá	226
Panamá Oeste	4
Colón	195
Coclé	2
Chiriquí	11
TOTAL	438

### Sobre la actividad delictiva

La relación entre el comportamiento del delito de alto impacto, en especial el delito de homicidio, según consta en los registros del Sistema Nacional Integrado de Estadísticas Criminales (Siec), existe una relación directa con el desarrollo del Programa en Prevención Secundaria Probaseg y el comportamiento del homicidio.

Grupos vinculados a organizaciones: más de 43 grupos vinculados a pandillas

Panamá Oeste: 10 grupos vinculado a Bagdag

Panamá Metro Oeste: 16 grupos de los cuales tres vinculados a Bagdag, cuatro vinculados a Pentágono, ocho vinculados a Calor Calor y uno vinculado a Los Evolutions.

San Miguelito: 21 grupos, de los cuales ocho son Bagdag, seis Calor Calor, siete no se conoce vinculación. Cabe señalar, que actualmente están funcionando 17 grupos de los 21, debido a la inserción laboral. Panamá Este: 26 de los cuales, cinco son Calor, dos Cocho, dos Galáctico. cinco Bagdag. Actualmente están funcionando 23 grupos de los 26, debido a la inserción laboral.

Coclé: cinco grupos. Actualmente no hay información que demuestre su vinculación a alguna organización pandilla.

Bocas del Toro: un grupo. Actualmente no hay información que demuestre su vinculación a alguna organización de pandilla.

Veraguas: un grupo y no hay información que demuestre su vinculación a pandilla.





## Programa Barrios Seguros

El Programa inicia en julio de 2014 y al finalizar el año 2015, el mismo culminó con 493 casos de homicidios, con una tasa de 12 homicidios por cada 100 mil habitantes, casi comparable con ocho años atrás, específicamente con el año 2007, que registró 444 casos, con una tasa de 13 homicidios por cada 100 mil habitantes.

Cerramos 2015 con una disminución de menos 138 casos menos. Disminución que no se observaba desde el período de 1991.

Para 2016 al día 25 de septiembre, los homicidios intencionales suman 291 casos con una tasa de 7 muertos por cada 100 mil habitantes, y los no intencionales registran 13 casos, con una tasa de 0 por cada 100 mil. En general, como cifra global entre ambas categorías a la fecha en Panamá se han registrado 304 casos, con una tasa de ocho homicidios por cada 100 mil habitantes. Esto hace una diferencia de 70 casos menos, con respecto al periodo acumulado correspondiente al año 2015, el cual registró 374 casos.

# Comportamiento del homicidio en Panamá comparación 2014-2015 ENERO FEBRERO MARZO ABRIL MAYO JUNIO JULIO AGOSTO SEPTIEMBRE OCTUBRE NOVIEMBRE DICIEMBRE - 2014

Graduación de participantes del Programa Barrios Seguros, que contó con la presencia de el ministro Alexis Bethancourt y el comsionado René Moses.







## Oficina de Participación Ciudadana

e realizó un acercamiento con los Vecinos Vigilantes del sector de San Miguelito y Juan Díaz, quienes solicitaron información para un proyecto que quieren implementar en conjunto con el Municipio, a beneficio de la comunidad, ya que tienen diversas necesidades.

También se realizo un volanteo en la Feria de Las Flores y el Café, en la provincia de Chiriquí, distrito de Boquete. Alrededor de 900 panameños y extranjeros visitaron la feria y recibieron trípticos con información de cómo prevenir los hechos delictivos. A la vez se les instruyó en como organizarse en sus comunidades para prevenir la problemáticas en sus sectores.



El personal capacitador suministro volantes en la feria de Boquete.

Aunando a lo anterior, también se dio a conocer las funciones del Ministerio de Seguridad Pública y los estamentos que lo conforman, y de cómo contactar la Oficina de Participación Ciudadana, para una mayor información y formar parte de las comunidades organizadas y así, evitar ser sorprendidos por los antisociales.

En la feria de La Chorrera, se realizo un volanteo transitorio donde fueron favorecidos los asistentes.

con el propósito de dar a conocer los programas preventivos que desarrollan activamente los estamentos de seguridad que conforman el MINSEG, para buscar el acercamiento y participación de la ciudadanía.



El personal capacitador suministro volantes en la feria de La Chorrera.

Se realizó una gira a la provincia de Veraguas, con el mismo objetivo de repartir volantes en materia preventiva a los residentes del lugar, ya que muchos desconocen cómo pueden evitar ser víctimas de robos entre otros. Es importante señalar que en el distrito de Santa Fe, residen muchos extranjeros y por ende es necesaria la información, tanto para los nacionales e internacionales, sobre la seguridad y medidas de prevención.



Distribución de volantes sobre medidias preventivas en Veraguas.





# Oficina de Participación Ciudadana

Se realizó un volanteo en la provincia de Veraguas, donde se distribuyó trípticos con recomendaciones destinadas a la prevención de hechos delictivos. Este evento ferial se desarrolló en el distrito de Soná.



Funcionarios distribuyen volantes en Soná de Veraguas

Se asistió a la feria del Instituto de Mercado Agropecuario en conjunto con la Alcaldía de Panamá, en el corregimiento de San Martín, provincia de Panamá, en la cual se colocó un stand y se les informo a los moradores sobre las funciones del ministerio, los estamentos y la Oficina de Participación Ciudadana.



Stand de información para visitantes a la feria del IMA en San Matín.

Se participó en el primer encuentro de capacitación y orientación referente a las medidas de prevención de delitos sexuales, medida de prevención contra la propiedad intelectual, estrategia de seguridad ciudadana y medidas de prevención referente a los delitos de drogas, ofrecida por Fiscales del Ministerio Público, dirigido a líderes comunitarios y unidades policiales.



Primer encuentro de medidas de prevención sobre delitos sexuales

Se supervisó y participó en el IV Encuentro Educativo, dirigido a los líderes organizados de la provincia de Colón, la actividad se desarrollo en las instalaciones del Ministerio Público.



Participación en el cuarto encuentro educativo, dirigido a líderes.